

平成 29 年度 日置市教育委員会定例会（12 月）議事録

○日時：平成 29 年 12 月 21 日（木）16 時 00 分～16 時 50 分

○場所：日置市中央公民館 研修 2、3（3 階）

○出席者

委員：奥教育長、内村委員、折田委員、中島委員、比良委員

事務局：満留（事務局長）、松田（教育総務課長）、梅北（社会教育課長）、
豊永（学校教育課長）、福山（東市来支所教育振興課長）、丸田（日吉
支所教育振興課長）、秋葉（吹上支所教育振興課長）、上之原（教育総
務課長補佐）、馬場（教育総務係長）

1 開会

奥教育長：それでは、定例教育委員会を始めたいと思います。

2 前回議事録の承認

奥教育長：前回議事録の承認ということで、ご意見、修正等ございましたでしょうか。

比良委員：2 ページの私の発言のところで、真ん中付近の「土橋小学校は 4 名」を、「1 年から 4 年の 27 名」に修正をお願いします。

それから、7 行くらい下のところで「吉利小学校が」を、「吉利小学校の」に修正をお願いします。

奥教育長：今、2 つ修正に関する意見がございました。他にございませんか。
（特になし）

奥教育長：それでは、前回の議事録を承認します。

3 委員及び教育長の報告

奥教育長：委員及び教育長の報告ということで、比良委員からお願いします。

比良委員：前回の定例教育委員会後に参加した行事が 2 つあります。

1つは、12月10日の第35回いじゅういん梅マラソンジョギング大会に参加させていただきました。朝のうちは天気が良かったのですが、途中から小雨が降り出して、みなさん少し大変そうでした。三千人を超す参加者がありまして、大会もスムーズに進んだのではないかと思います。最後までおりませんでした。家族で参加される方々も300名超すくらい盛会であり、身近なイベントとしてとても良い催しだと思いました。大会の運営に当たられた方々は、本当にご苦労様だったと思います。

次に2つめは、12月17日に第25回日置市ジュニアオーケストラ定期演奏会がございました。会員も100名を超す人数であり、大変迫力がありました。内容もポピュラー、アンサンブル、クラシックと3部に分かれており、新しく指揮者の先生方が2人変わられてから約1年が経つのでしょうか、演奏もとても上手にできているという感想を持ちました。途中、楽器の紹介など色々な工夫がされており、とても良かったと思います。このような良いオーケストラが日置市にあるということは、もっと宣伝していかなければならないと思いました。以上です。

奥教育長：ありがとうございます。次に折田委員お願いします。

折田委員：私は、この1か月間特に教育委員として参加した会がございませんでした。今、12月17日の第25回日置市ジュニアオーケストラ定期演奏会に行かれたというお話がありましたが、丁度同じ日に、宝山ホールで第九の演奏会がありまして、知人と「今日は日置市ジュニアオーケストラもありますね」という話をしながらそちらに行きました。その感想を少し述べたいと思います。知人が合唱で一般参加をしたので、見に行きました。300人の一般の方たちの歌、それから150人のオーケストラと、宝山ホールの舞台いっぱいの1時間半の本物のオペラ歌手の声と、大変素晴らしいものを見せていただきました。以上です。

奥教育長：ありがとうございます。中島委員お願いします。

中島委員：私も12月10日の第35回いじゅういん梅マラソンジョギング大会開会式に参加させていただきました。先程、比良先生からお話があった

とおりに、天候が少し心配されましたが、無事終わったということでした。私の職場からも3人、2人は個人で、もう1組は家族で、ここ3年くらい参加しているということでした。頂いた資料の中にも名前が記載されていました。来年、再来年とある会の中で健康づくりの一環で職場からも出ましようという話もあったので、それに向けて参加できればいいと考えているところです。

同じく私の職場で、12月15日に伊集院北中学校の吹奏楽部の生徒さんたちを招いてのクリスマスミニコンサートというのを開催させていただきました。吹奏楽部の生徒さんたち20数名に来ていただいて、入所者、関連の方々が100名弱来られて、その方々の前で演奏していただきました。クリスマスソングからナツメロ、そういった生の音を聴いての1時間くらいの演奏でした。高齢者の方々も外部からの慰問というのは、なかなか数少ないところもあり、涙を浮かべる方々も数多くいらっしゃいました。ボランティアで来ていただいて毎回助かっており、私達も学校等に協力できる部分があればと思うところでした。以上2点でした。

奥教育長：ありがとうございました。では、内村委員をお願いします。

内村委員：11月22日に飯牟礼小学校3年生と6年生の公開授業・研究協議へ出席しました。日置市の目指す小中一貫教育の9か年を見通した算数科における「説明する力」の育成を目指してのテーマでした。伊集院地区の小中学校の先生方を中心に、活発に意見を出し合いながら、今後の小中一貫をより良く推進する指導法等を研究されている様子を垣間見て心強く思いました。

11月26日は、日吉地域一周駅伝大会がありました。なんとか天候が持って、昨年の雨天中止から1年ぶりの開催となりました。5体協から8チームの参加があり、全区間15区間で競い、小学生男女が3区間、中学生以上が9区間あり、沿道の声援を浴びて激走する姿への応援に力が入りました。

12月に入り日吉地域では、産業祭等が各地域で開催されていますが、子ども会のメンバーは、催し物に出演したり、手伝いに活躍したりしていました。

12月4日は、第1回日置市総合計画審議会に出席しました。30年度から32年度の3年間の計画ですが、学校教育関係では、伊集院北小学校の改築工事を継続していく外、小中一貫教育を実践していく体制づくりとして、日吉義務教育学校整備に向けた設計を30年度に計画しています。

また、幼稚園の就園負担奨励費は、来年度以降幼稚園の入園に関わる保育料の負担軽減に向けて国の奨励費に上積みする形で市独自の助成を計画していますとの説明がありました。

12月10日の第35回いじゅういん梅マラソンジョギング大会、また、12月17日の第25回日置市ジュニアオーケストラ定期演奏会については比良委員、中島委員の報告がありましたので省略します。

最後になりますが、明日は2学期の終業式です。色々な行事の多い2学期でしたが、児童・生徒のみなさんが無事に務めあげました。明けて3学期も安全、健康で過ごされますようにと思っています。私からは以上です。

奥教育長：ありがとうございました。私からは先生方がおっしゃったところは省きたいと思います。

11月21日は、日置市社会教育委員の会議ということで、社会教育委員の方々にご審議をいただいたところです。

それから、11月23日は吹上流鎗馬行事大会、伊集院古城のモーモ一どん祭りを社会教育課のみなさんと一緒に視察させていただき、いずれも伝統のある素晴らしい行事だと思いました。

11月24日から11月定例市議会が始まり、本日、最終本会議ということでございました。補正予算関係、指定管理者の委託等については後程説明があります。それから、一般質問が2日間ありまして、今回はお2人ございまして、一つは発達障がい児に関する事、これは学校教育だけではなく市の取組としての内容で、もう一つは今色々話

題になっておりますが、中学校の部活動の現状と課題ということでご質問をいただいたところであります。こちらについては、課題もあるわけでございますし、教職員の働き方改革というような意味で全国的にも今注目をされている内容でございます。この辺りは学校の実情を見たり、外部との連携も含めてより良い方向に向けていく必要があるところではないかと思うところです。

11月25日、日吉の駅伝があった日ですが、鹿児島地区子ども会大会が、いちき串木野市でありました。こちらで本市の子どもたちも発表ということで頑張っていたようです。最初のところだけでしたが、参加をさせていただきました。

それから、12月9日、湯田小学校の地域の方々に、達志塾というのをされていて、私も今年で2回目の参加をさせていただきました。150名を超える方々が参加をされて、子どもたちに、昔の遊びや、しめ縄づくりなど色々なことを熱心に指導されていることが大変印象的でした。

第35回いじゅういん梅マラソングジョギング大会は先程あったとおりでございます。本当にお疲れ様でした。

12月15日は、中央図書館では、廃棄した本を一般の方にも色々な機会にお配りしてありますが、刑務所に贈呈を少し行いました。これに立ち会いましたが、活用していただければありがたいと思うところです。

12月17日は、薩摩っ子の現状と本音を知る会ということで、青少年育成アドバイザー連絡協議会というのが県にありまして、今回、日置市の育英館中高等学校が会場ということで、少し見せていただきました。本市の中学生、高校生も参加して熱心にやっている様子を見ることができました。それから、第25回日置市ジュニアオーケストラ定期演奏会は同じ日でしたが、私が団長ということで、ご参加をいただきましてありがとうございました。以上でございます

報告第29号 日置市伊集院文化会館及び日置市東市来文化交流センターに係る指定管理者の指定に係る市長への意見具申について

奥教育長：引き続きまして4の議事に入っていきます。

報告第29号日置市伊集院文化会館及び日置市東市来文化交流センターに係る指定管理者の指定に係る市長への意見具申について説明をお願いします。

梅北課長：報告第29号であります。日置市伊集院文化会館及び日置市東市来文化交流センターに係る指定管理者の指定に係る市長への意見具申について、日置市伊集院文化会館及び日置市東市来文化交流センターに係る指定管理者の指定について意見を求められ、臨時に代理し別紙のとおり回答しましたので、日置市教育委員会の行政組織等に関する規則第24条第2項の規定によりこれを報告するものでございます。

内容につきましては、4ページ5ページが議案でございます。主だったところについて説明をさせていただきます。管理を行わせる公の施設の名称が、日置市伊集院文化会館、日置市東市来文化交流センターの2施設でございます。指定管理者となる団体の名称、株式会社舞研、指定の期間が平成30年4月1日から平成35年3月31日までの5年間ということになります。

また、内容につきましては、5ページの資料で指定管理料の額、株式会社舞研の概要ということで記載がありますので、ご確認をお願いします。以上です。

奥教育長：ありがとうございました。只今、説明があったとおりでございます。

何かご質問等ございますか。

(特になし)

奥教育長：それでは、報告第29号については承認ということによろしいでしょうか。

(異議なし)

【報告第29号承認】

報告第30号 平成29年度日置市一般会計補正予算（第6号）の市長への意見
具申について

奥教育長：続きまして報告第30号平成29年度日置市一般会計補正予算（第6号）の市長への意見具申について説明をお願いします。

松田課長：報告第30号は平成29年度日置市一般会計補正予算（第6号）の市長への意見具申についてであります。平成29年度日置市一般会計補正予算（第6号）について意見を求められ、臨時に代理し別紙のとおり回答したので、日置市教育委員会の行政組織等に関する規則第24条第2項の規定によりこれを報告するものでございます。

資料は15ページをご覧ください。10款教育費補正前予算額が2,217,933千円、補正予算額が9,059千円、補正後予算額が、2,226,992千円ということで今回は9,059千円の増額をしました。内訳としては、教育総務費が467千円、小学校費が5,242千円、中学校費が4,455千円、幼稚園費が1,116千円の減額、社会教育費302千円の減額、保健体育費が313千円の増額といったところでございます。

今回の主な補正につきましては、元日本たばこの相談役の本田氏からの寄附金の16回目がありまして、それを日吉地域の小学校に分配をしたものと、それから新入学児童生徒学用品費等の単価改正を行いました。また、後程説明いたしますがこの単価の改訂による増額と、入学前支給の分を来年度の分を前倒しで今年度支払うものがあり、その分の増額が主なものでございます。

43ページをご覧ください。人件費等を除き、主だったものだけを説明していきます。10款1項2目旅費でございます。260千円の減額これは、指導主事等の赴任旅費が確定したことによる減額補正であります。

それから、14節使用料及び賃借料、これは吹上地域に配置をしておりますALTの転居に伴う補正ということですが、これまで入ってありました教職員住宅が老朽化をしまして雨漏り等がひどくなり、その改修をするよりは民間のアパートを借りたほうが長い目でみるといいのではなかろうかということで、民間のアパートへの転居であります。

半年分ということで差額の160,800円と敷金、礼金を合わせまして239千円、約240千円の増額をしたところであります。

それから、10款2項1目学校管理費14節使用料及び賃借料、次の44ページの上段にあります。東市来の社会科見学等マイクロバス借上げ回数の増ということでございます。これにつきましては、市の保有しているバスを利用して社会科見学等を行っておりましたが、利用する人数が増えた為にそのバスに乗りきれないということで民間のバスを借り上げる為の分が増えているところであります。

それから、10款2項2目教育振興費13節委託料であります、553千円の増額で、これは新入学学用品費の入学前支給に伴う補正です。10月の定例教育委員会で説明しましたとおり、生活困窮世帯等への対応ということで、これまで入学してから7月にお支払いしていたものを、入学前の3月に支給するという為のシステム改修をするものでございます。これは、後程出てきます中学校費と按分をしまして計上しているところであります。

それから、18節備品購入費1件100万円未満のもの、480千円の増額、これは先程申しました本田氏の寄附による図書購入費ということで、日置小学校、住吉小学校、日新小学校、吉利小学校へ分配しており、日置小学校だけ200千円で多くなっており、ここに500千円を増額いたしました。本田氏の寄附につきましては、今回で16回目ということで毎年100万円ずつの16回でございます。ここで購入した図書につきましては、日吉小学校に行きます時に持って行ったり、余った分については、市内の小学校へ分配といったことになると思います。よろしくをお願いします。

それから、20節の扶助費3,882千円の増額です。これは、特別支援教育就学奨励事業費の対象児童数の増に伴う補正ということで、今年度30人増えて777千円不足するということで増額しております。単独事業につきましては、教育振興扶助費で準要保護児童援助費の単価改正分というのが18,420円から36,540円になっており、生活保護の支給単価が引き上げられまして、それに順じて準要保護も引き上げという

ことで、約2倍の金額となっております。人数としては約38人分を増額いたしております。それから、その下の段、入学前支給分新小学1年生に上がる分ですが、これは、見込みで50人を見えています。単価が36,540円で1,827千円ということで計上いたしております。その下の段の学校給食扶助費、対象児童の増に伴う補正ということで、15人見込みより増えたということで528千円の増額、合計で3,882千円の増額をしたところ です。

次の45ページ13節委託料につきましては、先程小学校費でも説明をしたとおり、システム改修に係る経費として267千円、それから18節の備品購入費の100千円につきましては、本田氏の寄附に伴う日吉中学校への図書購入費の増額です。

次のページ19節負担金、補助及び交付金、これは、日吉中学校体育文化講演会補助金に本田氏の寄附を400千円毎年あてておりますので今回も400千円増額したところ です。

それから20節扶助費3,508千円これは、特別支援教育就学奨励事業費としては、対象生徒が10人増えて515千円の増です。単独事業は教育振興扶助費で先程小学校費でも申し上げましたが単価改正分、約倍の金額になっておりまして967千円、それから、新入学前支給分が55人見込みまして2,346,300円ということで、総額で3,508千円増額しているところ です。

それから、10款4項1目幼稚園費13節委託料、これは東市来幼稚園が園児送迎バスを出しておりまして、業務委託契約の確定ということで1,137千円を減額しております。以上です。

奥教育長：では、梅北課長お願いします。

梅北課長：続きまして社会教育関係です。資料は46ページからになります。人件費は説明を省かせていただきます。47ページです。10款5項1目社会教育総務費19節負担金、補助及び交付金でございます。230千円の減額です。これにつきましては、青少年リーダー研修事業チャレンジ天草ということで事業が終了しまして、不用分を減額となります。その下3目図書館費15節工事請負費でございます。単独事業421

千円の減額でございます。図書館の外壁の塗装関係を2年間にわたりまして実施しまして、今年が2年目でその事業が終わりまして執行残として421千円の減額となります。

続きまして、48ページになります。10款6項2目体育施設費でございます。11節需用費、73千円の増額です。これについては、伊集院弓道場管理運営費でございます。電気利用者が増えまして電気料の増額ということで73千円の増額補正でございます。

社会教育課関係は以上です。

奥教育長：ありがとうございました。あとはよろしいでしょうか。只今、主なところをご説明いただきました。委員のみなさんからご質問等ございましたらお願いします。

(特になし)

奥教育長：よろしいでしょうか。それでは、報告第30号については承認ということにいたします。

【報告第30号承認】

5 その他

6 閉会

奥教育長：以上をもちまして、平成29年度12月の日置市定例教育委員会のすべてを終了いたします。みなさん御苦労さまでした。

終了

署名委員 比良信幸 

署名委員 折田智子 